

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA GARCÍA CASTELÁN



Partidos políticos ignoran paridad de género

En medio de la efervescencia política que prava en el EDOMEX por el proceso electoral que culminará el próximo 2 de junio, candidatos de todos los colores llevan al menos tres días prometiendo hasta lo inimaginable para ganar votos, mientras la violencia no cesa en la entidad mexicana donde el asesinato de Luis Antonio Gutiérrez, quien fuera primer Director de Admi-

nistración en Tlalnepantla, ya manchó el proceso electoral en ese municipio.

En un hecho inédito, el IEEM obligó a los partidos políticos a suspender el inicio de campañas de candidatos en el primer minuto del pasado 26 de abril, por lo que muchos que deseaban iniciar al viejo estilo priista, se quedaron con plazas llenas de acarreados, a quienes dejaron plantados con camisetas y utilería, debido a que todos los partidos incumplieron con la paridad de género en las candidaturas.

El partido que más observaciones tuvo en ese rubro es Morena, que a la postre ha tenido que cambiar género en por lo menos cinco candidaturas a presidencias municipales y sus respectivas planillas; los partidos tampoco cumplieron con las acciones afirmativas impuestas por la autoridad electoral, que los obligan a postular a integrantes de grupos históricamente discriminados como indígenas, discapacitados, miembros de la comunidad LGTBTTQI+ y afro mexicanos.

Rastreando

Luego de superar la crisis que sentó en alfileres al IEEM, los candidatos miden fuerzas en mu-

nicipios importantes como Ecatepec, donde la ola verde del ex gobernador Eruviel Ávila con su abanderado Indalecio Ríos, podría ser insuficiente para vencer a Azucena Cisneros, quien por cierto, ante la violencia, ya solicitó protección por parte de las dependencias de seguridad...

En otras demarcaciones como Metepec, el candidato de Fuerza y Corazón por el Estado de México, Fernando Flores Fernández, parece ir que vuela rumbo a la reelección con una campaña efectiva y sin pretensiones... En contraste, el fin de semana acudieron a Tejupilco para reforzar el arranque de campaña de la candidata de Morena Lucy Vargas, los abanderados guida a Senadores, Mariela Gutiérrez Escalante e Higinio Martínez; pese a ello, los comentarios contra la madre del ex alcalde sureño Anthony Domínguez Vargas, son durísimos en vivo y en redes sociales...

En Toluca los candidatos a gobernar la capital mexicana, Melissa Vargas del PRI-PAN-PRD-NAEM y Ricardo Moreno de Morena-PVEM-PT, estuvieron este fin de semana la delegación de Totoltepec, donde la primera denunció actos de provocación del equipo contrario, por lo que adelantó que la desesperación de los guida, no les harán caer en provocaciones....